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ATA DA 480ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DO ICEx DO DIA 27 DE 

ABRIL DE 2022 

 

Aos vinte e sete dias do mês de abril de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas, na sala 3123, 1 

reuniu-se a Congregação do Instituto de Ciências Exatas da Universidade Federal de Minas Gerais, 2 

sob a presidência do professor Francisco Dutenhefner, Presidente da Congregação do Instituto, 3 

com a presença dos seguintes membros: Professores – Adão Aparecido Sabino, Ado Jório de 4 

Vasconcelos, Anderson Dias, Bernardo Ruegger Almeida Neves, Fabio Enrique Brochero 5 

Martinez, Fernando Magno Quintão Pereira, Fredy Walther Castellares Cáceres, Glaura da 6 

Conceição Franco, Heitor Avelino de Abreu, Heleno da Silva Cunha, Henrique de Melo Versieux, 7 

Letícia Malta Costa, Lourdes Coral Contreras Montenegro, Lucienir Pains Duarte, Luiz Cláudio de 8 

Almeida Barbosa, Luiz Felipe Menezes Vieira, Luiz Gustavo de Oliveira Lopes Cançado, Luiz 9 

Gustavo Farah Dias, Reinaldo Oliveira Vianna, Rosângela Helena Loschi, Renato Antônio Celso 10 

Ferreira, Valmir Fascio Juliano, William Ricardo Rocha, William Robson Schuwartz; 11 

Representantes dos Servidores Técnico-Administrativos – Simone Piancastelli Jardim, Victor 12 

Rubim Otati; Representação Discente – Hélio Milito Martins de Amorim Neto, Leonardo de 13 

Oliveira Penna, Lucas Vinícius Gonçalves Chaves, Thomás Aguiar Carrieri. Havendo quórum 14 

regulamentar, o Senhor Presidente cumprimentou os presentes e declarou aberta a sessão. Informes 15 

a) O Presidente noticiou o decreto da Prefeitura de Belo Horizonte que desobriga o uso de máscaras 16 

de proteção facial em locais fechados na cidade. Informou que a Universidade ainda não se 17 

posicionou sobre a conduta nos campi, mas disse que a comissão que trata do tema irá emitir nota 18 

oficial após a publicação do decreto. b) O Presidente informou que se encontra aberta consulta 19 

eletrônica para recomposição da representação docente na Congregação do Instituto. PAUTA 1) 20 

OFÍCIO Nº 272/2022/PRPQ-GAB-UFMG, de 08 de abril de 2022, que solicita as indicações 21 

de 2 (dois) representantes docentes para comporem a Comissão Permanente de Integridade 22 

em Pesquisa (COPIPE), órgão colegiado interdisciplinar permanente, de caráter consultivo 23 

e pedagógico, que tem por objetivo assessorar a Pró-Reitoria de Pesquisa na implantação e 24 

promoção da Política de Integridade em Pesquisa da UFMG. O Presidente procedeu à leitura 25 

do referido ofício e informou que solicitou às chefias de departamento indicações de docentes com 26 

perfil e interesse na representação. Foram recebidas as seguintes indicações: Alexandre Salles da 27 

Cunha (Ciência da Computação); Antônio Sérgio Teixeira Pires (Física); Marcelo Martins de Sena 28 

(Química); e Luiz Henrique Duczmal (Estatística). Em seguida, passou a palavra aos chefes 29 

presentes para que apresentassem os docentes indicados. O chefe do departamento de Química, 30 

Luiz Cláudio de Almeida Barbosa, informou que o indicado do departamento é um docente 31 

preocupado com o tema, engajado na área e está disposto a realizar o trabalho proposto. O chefe 32 

do departamento de Física, Bernardo Ruegger Almeida Neves, disse que seu indicado é pesquisador 33 

sênior na área e é envolvido em pesquisas com o tema. Além disso, quando soube do pedido, se 34 

voluntariou à indicação. A chefe do departamento de Estatística, Glaura da Conceição Franco, 35 

apresentou seu indicado como envolvido com pesquisa e seu nome partiu de uma indicação da 36 

Câmara Departamental. Após as apresentações, o Presidente propôs seguir com a pauta e, ao final 37 

da reunião, exibir o resultado da votação eletrônica. 2) Minuta - Ata da 479ª Reunião Ordinária, 38 

realizada em 30/03/2022. O Presidente apresentou o documento e, após correção na linha 91, foi 39 

colocado em votação, sendo aprovado com 07 abstenções. 3)  Análise dos Projetos de Extensão. 40 

O Presidente propôs a votação em bloco dos projetos apresentados pelo Centro de Extensão, 41 

conforme Anexo I desta ata, obtendo concordância do plenário. O Presidente então colocou o item 42 

de pauta em votação, sendo aprovado com 03 abstenções. 4) Análise dos Projetos de Pesquisa. O 43 

Presidente propôs a votação em bloco dos projetos apresentados conforme Anexo II desta ata, 44 

obtendo concordância do plenário. O Presidente então colocou o item de pauta em votação, sendo 45 

aprovado com 02 abstenções. 5) Afastamentos aprovados ad referenda. O Presidente apresentou 46 

o quadro constante do Anexo III desta ata e colocou o item de pauta em votação, sendo aprovado 47 
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com 01 abstenção. 6) Processos de Progressão Funcional Docente. O Presidente apresentou o 48 

quadro constante no Anexo IV desta ata e colocou o documento em votação, sendo aprovado com 49 

01 abstenção. 7) Processo de estágio probatório do professor Anísio Mendes Lacerda, do 50 

Departamento de Ciência da Computação. O Presidente apresentou a documentação e, em 51 

especial, o parecer favorável à aprovação do professor, e colocou o tema em votação, sendo 52 

aprovado com 01 abstenção. 8) Constituição de subcomissões avaliadoras dos processos de 53 

promoção docente à Classe D – 2022. O Presidente apresentou as indicações de membros internos 54 

para comporem as subcomissões avaliadoras para os processos de promoção docente à Classe D 55 

referentes a 2022 e 2023, a saber: Antônio Alfredo Ferreira Loureiro e Gilberto Medeiros Ribeiro 56 

(Departamento de Ciência da Computação); Flávio Bambirra Gonçalves e Thiago Rezende dos 57 

Santos (Departamento de Estatística); Cristiano Fantini Leite e Ricardo Wagner Nunes 58 

(Departamento de Física); Armando Gil Magalhães Neves e Carlos Henrique Costa Moreira 59 

(Departamento de Matemática); e Elene Cristina Pereira Maia e Willian Ricardo Rocha 60 

(Departamento de Química). Em seguida, colocou as indicações em votação, sendo aprovadas por 61 

unanimidade. 9) Pedido para criação do Grupo de Pesquisa intitulado "Simulação 62 

Computacional", do Departamento de Física. Após a apresentação dos documentos, o 63 

Presidente colocou o tema em discussão e, não havendo manifestações, colocou em votação, sendo 64 

aprovado por unanimidade. 10) Pedido para criação de Grupo de Pesquisa intitulado “ECoAR: 65 

pesquisa sobre Ensino de Ciências, Argumentação e Resolução de problemas”, do 66 

Departamento de Química. Após a apresentação dos documentos, o Presidente colocou o tema 67 

em discussão e, não havendo manifestações, colocou em votação, sendo aprovado por 68 

unanimidade. 11) Pedido de mudança de coordenação do Projeto de Desenvolvimento 69 

Institucional (PDI) denominado “Implementação do Centro Multiusuário de Nanotecnologia 70 

no Departamento de Física (DF-UFMG)”. O Presidente passou a palavra ao chefe do 71 

departamento de Física, Bernardo Ruegger Almeida Neves, que informou que a coordenação do 72 

projeto PDI acompanha a mudança da chefia do departamento. Isso posto, o Presidente colocou o 73 

item de pauta em votação, sendo aprovado com 01 abstenção. Nesse momento, o Presidente 74 

anunciou o resultado da consulta eletrônica referente ao item 1) OFÍCIO Nº 272/2022/PRPQ-75 

GAB-UFMG, de 08 de abril de 2022, que solicita as indicações de 2 (dois) representantes 76 

docentes para comporem a Comissão Permanente de Integridade em Pesquisa (COPIPE), 77 

órgão colegiado interdisciplinar permanente, de caráter consultivo e pedagógico, que tem por 78 

objetivo assessorar a Pró-Reitoria de Pesquisa na implantação e promoção da Política de 79 

Integridade em Pesquisa da UFMG. Foram apurados os seguintes votos: Antônio Sérgio 80 

Teixeira Pires (15 votos) – INDICADO 01; Marcelo Martins de Sena (15 votos) – INDICADO 81 

02; Luiz Henrique Duczmal (12 votos); Alexandre Salles da Cunha (05 votos); 15 votos em branco. 82 

O Presidente então deixou a palavra aberta ao plenário. O chefe do departamento de Matemática, 83 

Fabio Enrique Brochero Martinez, alertou para a orientação de não fumar nos gabinetes docentes. 84 

O representante docente Leonardo de Oliveira Penna chamou a atenção para os constantes furtos 85 

de bicicletas no âmbito do ICEx e da Universidade e questionou o funcionamento das câmeras de 86 

segurança na entrada do prédio. O Presidente sugeriu permitir a entrada das bicicletas no prédio e 87 

pediu para que o bicicletário externo não fosse utilizado para minimizar furtos. Em seguida, 88 

Leonardo também questionou a iluminação precária do campus, e o Presidente esclareceu que 89 

houve problemas com dois pregões para compra de lâmpadas, mas a questão será resolvida em 90 

breve. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a participação de todos e deu por 91 

encerrada a sessão da qual eu, Juliana Campideli Neves Garcia, Secretária Executiva da Secretaria 92 

Geral, lavrei a presente ata, que será assinada eletronicamente por mim e pelo Presidente desta 93 

Congregação e posteriormente colada em livro próprio. Belo Horizonte, trinta de março de 2022.X 94 


